
CONSEJO TERRITORIAL  
DEL DISTRITO DE VILLAVERDE 

 
 

FECHA: martes 25 septiembre 2012, a las 17:30 
LUGAR: Salón de Actos Edificio Ampliación  del Distrito de Villaverde en 

la Calle Huerta de Villaverde, 16                                                   
MEDIOS EMPLEADOS 

PARA LA 

CONVOCATORIA: 

Tablón de Anuncios, Página Web ‘Madrid Participa’, E-mail 

TIPO DE SESION: Ordinario 
PRESIDENTE: Orlando Chacón Tabares Presidente por delegación 

(Gerente) 
VICEPRESIDENTE: Juan Carlos Cubillo Campo AFANDICE representado/a por 

José Luis Pelaz Martín                                                                              
PORTAVOZ: Francisco Pascual García Asociación de Comerciantes de 

Villaverde 
SECRETARIO: Paloma Molina Molina 

 
ASISTENTES: 

 
VOCALES VECINOS: 

Grupo político PP Antonio Abos Bellosta 
Pilar Garcia Moreno 
Pedro Martin Alia 
Tomás Serrano Gabriel 

Grupo político PSOE Felix Rojo García 
Aurora Saldaña González 

2011 - Grupo político UPyD MARIO CUBO DE MARIA 

 
 
ASOCIACIONES VECINALES: 

  

 
 
ENTIDADES: 

Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Francisco Javier Fombellida Peral AMPA CEIP Ciudad 
de los Ángeles 

Culturales Juan Antonio Cozar Padilla Asociación Cultural y 
Deportiva de Villaverde 

Medioambientales Clemente de la Casa Díaz Sociedad Ornitologica de 
Villaverde 

 
 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

Enrique Vázquez Benitez 

 
 
REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 



REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 

Consejo de la Infancia y 
Adolescencia 

Esther Alarcón Rojas  

Junta Local de Seguridad Agustín Alarcón Alonso  representado/a por Zacarías 
Sanchez Garrido                                                                            

Centros Municipales de 
Mayores 

Fernando Fuentes Ruesca  

 
 
INVITADOS: 

Consejera Técnica del 
Concejal Presidente 

Milagros Aguero Martínez 

Asesora Técnica María Luisa Moya Orti 
Portavoz Grupo UP Y D Oscar Robledo Montes 

 
NO ASISTEN: 

Grupo político IU Rosa Pérez Chocano 
Asociaciones de Madres y 
Padres de Alumnos 

Gines Molina Ginory AMPA RAMÓN GÓMEZ DE LA 
SERNA 

Casas Regionales Manuela Gómez Mena CASA DE ANDALUCIA LOS 
PALACIOS 

Juveniles Juan Lozas Cubero Asociación Semilla 
Deportivas Pedro Pereda Mellado Club de Ajedrez de Villaverde 
Culturales Benito García Sánchez Asociación de Usuarios 

Biblioteca Pública Villaverde María Moliner 
Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

Ramón Fernández Rodríguez 
Tomasa González Aguado 
Dolores Valera Sánchez 

 
RESUMEN DE TEMAS: 

Punto:  
Tema tratado:  
x 
 
 

Punto: 1.- Aprobación de las Actas de las Sesiones Extraordinaria y Ordinaria del 
Pleno del Consejo Territorial celebradas el día 29 de mayo de 2012. 
Propuesta:  
No se producen intervenciones y quedan aprobadas por asentimiento de los 
presentes. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 2.- Dar cuenta sobre resolución de cese del Vocal Asociativo Don Luis 
Francisco Maurín Muñoz. 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente del Consejo, y Gerente del Distrito dice que en nombre del 
Concejal y en el propio agradece el compromiso del Sr. Maurín con este Consejo 
Territorial. El compromiso e implicación, dice, demostrada por el Sr. Maurín, 
convierten en realidad lo que se pretende con un mecanismo de participación 
como el que hoy nos reúne.  
 



RESUMEN DE TEMAS: 

El Sr. Maurín ha cesado, explica, porque ha dejado de ser miembro del AMPA del 
Instituto Ciudad de los Ángeles, y por ello es por lo que por Decreto del Sr. 
Concejal Presidente de 5 de septiembre de 2012, cesaba de su puesto de vocal en 
este Consejo Territorial. 
 
Acuerdo:  
 
 
 
Punto: 3.- Dar cuenta sobre resolución de nombramiento del Vocal Asociativo Don 
Francisco Javier Fombellida Peral. 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente del Consejo le da la bienvenida y el Sr. Fombellida dice que 
intentará suplir la presencia del Sr. Maurín en la medida de lo posible, aunque se 
lo ha puesto muy difícil. 
Acuerdo:  
 
 
 
Punto: 4.- Nombramiento de nuevo Presidente de la Comisión Permanente de 
Servicios al Ciudadano. 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente expone que tal y como recoge el Reglamento de los Consejos 
Territoriales, las Comisiones Permanentes estarán integradas por un Presidente y 
además por un numero máximo de doce vocales del Consejo, que manifiesten 
querer pertenecer a la misma y comprometerse a participar en sus trabajos.  
Pregunta si de manera voluntaria alguno de los presentes, aunque el deseo sería 
que la presidencia recayese sobre una entidad ciudadana, estarían dispuestos a 
ostentar la presidencia de la Comisión de Servicios al Ciudadano. La Sr. Pilar 
García Moreno indica que si no hay otro candidato, se ofrece voluntariamente a 
presidir la Comisión. No hay más ofrecimientos por lo que el Sr. Presidente del 
Consejo designa como Presidenta de la Comisión de Servicios al Ciudadano a Dª 
Pilar García Moreno, Vocal Vecina del Grupo Municipal del PP.    
 
 
Acuerdo:  
 
 
 
Punto: 5.- Presentación, por parte del Área de Gobierno de Medio Ambiente, 
Seguridad y Movilidad, del Plan de Calidad del Aire 2011 - 2015 de la Ciudad de 
Madrid. 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente del Consejo informa que el Plan de Calidad del Aire se está 
llevando a cabo a través del Area de Medio Ambiente. Lo presenta  Dª Ángela 
Cristóbal López, Jefa del Servicio de Protección de la Atmósfera, dándole la 
bienvenida y agradeciendo su presencia. 
Expone que ha sido recientemente aprobado por Junta de Gobierno, abarcando el 
periodo 2011-2015. Es una continuidad de la estrategia local que ya existía, que 
cubrió el periodo 2006-2010. Se ha pasado de esta estrategia que tenía 54 
medidas cubriendo todos los sectores emisores y el grado de  cumplimiento fue 
alto, que se que llegó al 36% de las estrategias. Pero no fue suficiente ya que la 
normativa actual es mucho más exigente que hace años, lo que se traduce en que 
se está protegiendo más a la población. 



RESUMEN DE TEMAS: 

Las tasas de contaminación han mejorado. El dióxido de azufre tiene una tasa del 
10% de los valores máximos legislados. 
El monóxido de carbono es también un contaminante ligado al tráfico y la 
renovación de los motores de combustión también ha hecho que se reduzca éste. 
También se refiere a las partículas PM10 donde se ha mejorado en los últimos 
años a niveles por debajo de lo que está legislado. 
Hay otro contaminante como el dióxido de nitrógeno que aunque ha mejorado, no 
cumplimos los parámetros marcados por la legislación. Explica que el principal 
causante de las emisiones es el tráfico, como en la mayoría de las ciudades, y en 
el caso de Madrid, el sector industrial tiene un peso muy pequeño. 
En el año 2013 se va a revisar la legislación sobre emisión de vehículos, y se ha 
declarado como Año europeo de la calidad del aire. 
Expone que lo que se pretende con el Plan es mantener los objetivos alcanzados, y 
cumplir con los que no se ha llegado, que son los de dióxido de nitrógeno, ya que 
al preverse la posibilidad de solicitar prórroga para su cumplimiento, Madrid la ha 
solicitado. El Plan cuenta con 70 medidas y la dotación presupuestaria es de 162 
millones de euros.  
El Sector de movilidad y transporte en este Plan es el más relevante, pues se trata 
de disuadir y restringir al vehículo privado, de fomentar tecnologías y 
combustibles menos contaminantes, y por último el transporte público. También 
se contemplan políticas de peatonalización, ampliación de áreas de prioridad 
residencial, el desarrollo y fomento del uso de bicicleta, la conversión en taxis 
híbridos, y autobuses con otros tipos de combustibles. 
El Sr. Antonio Abós le pregunta sobre residuos sólidos urbanos y los vehículos 
abandonados, la Sra. Cristóbal le dice que transmitirá su pregunta y preocupación 
al Departamento correspondiente que gestiona este tipo de residuos.  
El Sr. Presidente pregunta si el planteamiento actual es sustituir el parque de 
vehiculos privado diesel por una tecnología híbrida. Contesta la Sra. Cristóbal que 
cuando se ponga en marcha la nueva normativa en el 2015. En comparación, hoy 
en día en cuanto emisiones, sale ganando la tecnología híbrida, aunque lo ideal 
para una ciudad sería un vehiculo eléctrico. 
El Sr. Francisco Pascual cuestiona si a nivel industrial o empresarial hay algún tipo 
de valoración hecha, respondiendo que hay un foro denominado PROCLIMA donde 
tienen representación diversas empresas y sectores de Madrid con varios 
proyectos.  
El Sr. Presidente destaca la participación de los foros sociales y de la Escuela de 
Ingenieros Industriales, para crear con ellos un modelo de calidad del aire en el 
año 2015, que es lo que nos exige la unión europea a la hora de estudiar si nos 
van a conceder la prórroga o no.  Añade que el incumplimiento de esta normativa 
lleva aparejado la imposición de una sanción económica al estado miembro, de 
cuantía importante. 
El Sr. Oscar Robledo, Portavoz del Grupo Municipal UP y D le pregunta si está 
cuantificada la sanción, y la Sra. Cristóbal contesta que  no ha habido ninguna aún 
en materia de calidad del aire, estando pendiente de salir una sentencia donde 
van a condenar a media Europa, y donde Madrid, no está incluida. 
El Sr. Presidente agradece la exposición de Doña Ángeles Cristóbal y destaca 
algunas actuaciones con la mayor inversión en la historia en infraestructuras en 
transporte público, llevada a cabo tanto por la Comunidad de Madrid como por el 
Ayuntamiento de Madrid en los últimos 16 años. El soterramiento de la M30, la 
inversión de 8 millones de euros en subvenciones para la renovación de las 
calderas de carbón, el incremento del 33% de peatonalización de la ciudad, la 
renovación del 42% de la flota de vehículos municipales por flota verde municipal, 
la creación de 27 puntos de reportaje alternativo y 270 puntos de reportaje 
eléctrico, incentivos fiscales a vehículos híbridos y eléctricos, medidas para la 
renovación de las flotas de vehículos privados, convenios con el sector del taxi, 
establecimiento y ampliación de la zona SER como medida de desincentivación del 



RESUMEN DE TEMAS: 

uso del uso de vehículo privado, el aumento de los kilómetros del carril bici, y 
añade, la publicación de la guía ciclista, como se expuso en el último Pleno 
celebrado de la Junta Municipal del Distrito.  
 
Acuerdo:  
 
 
 
Punto: 6.- Inicio del proceso de elaboración del Diagnóstico del Distrito de 
Villaverde 2012. 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente expone que el artículo 57 del Reglamento Orgánico de 
Participación Ciudadana debe elevar anualmente al Ayuntamiento un estado de 
necesidades. Invita a las Comisiones Permanentes o a cualquier otro miembro que 
quiera adherirse para poder presentar sus conclusiones en el mes de noviembre, y 
poder realizar propuestas que ayuden a mejorar la situación del Distrito. Las 
conclusiones deberán presentarse el día 7 de noviembre. 
Acuerdo:  
 
 
 
Punto: 7.- Una propuesta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental solicitando 
poda, debido a que en la mediana de Avenida Real de Pinto tramo comprendido 
desde Glorieta Lozares hasta Glorieta intersección de calles Valle de Tobalina, 
Laguna Dalga y La Acebeda, existen diversos tramos donde los setos 
ornamentales colocados en la misma, invaden de forma aleatoria el espacio de 
calzada. 
Propuesta:  
El Sr. Francisco Pascual expone que es necesario arreglar toda la mediana, desde 
el Parque de bomberos hasta el puente de Getafe, porque los setos están 
invadiendo la carretera. 
No existe objeción al respecto y el Sr. Presidente dice por tanto, que se aprueba la 
propuesta elevando al Área de Medio Ambiente para que se estudie la solución que 
palie el problema. 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 
 

Punto: 8.- Una propuesta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental solicitando 
se dote al jardín existente en Calle Rocafort "escaleras de subida/bajada" a Plaza 
Pinazo junto  parada de autobuses números 59 y 79, del vallado perimetral 
pertinente bien de forma metálica con la altura mínima de 1 metro o bien con 
vallado vegetal que impida el paso sistemático y el consiguiente deterioro de la 
zona. 
Propuesta:  
El Sr. Francisco Pascual reparte fotografías entre los asistentes, pidiéndose 
adoptar cualesquiera de las medidas propuestas. 
Sin mediar oposición a la propuesta el Sr. Presidente señala que se aprueba la 
proposición para instar al Área de Medio Ambiente el contenido de la misma para 
dar una solución. 
 
Acuerdo:  
 
Votación: Aprobado por consenso 



RESUMEN DE TEMAS: 

 

Punto: 9.- Ruegos y preguntas. 
 
- Una pregunta de la Comisión Permanente Urbano-Ambiental sobre la Nave 
"Torroja", solicitando: 
 
        - Una visita antes de la finalización de las obras. 
 
        - Previsiones sobre la puesta en marcha del Área de Nuevas Tecnologías 
"Nave Torroja". 
 
Tema tratado:  
El Sr. Presidente dice que por parte de la Dirección General de Innovación 
Tecnológica no existe ningún inconveniente para hacer una nueva visita dado el 
interés de las Asociaciones, pero les indica que se les concretará fecha en cuanto 
hayan finalizado las labores que se realizan en el suelo, ya que ahora hay 
microasfalto.  
De modo excepcional se edificó antes de urbanizar para aprovechar el dinero que 
asignó el Ministerio de Industria, urbanización necesaria para que la nave cuente 
con todos los elementos para su puesta en marcha, diciendo que no va a existir 
nada más puntero en Madrid que esta nave, tecnológicamente hablando. 
El Sr. Presidente informa  que fue adoptado un acuerdo de que las comunicaciones 
se hiciesen de modo telemático, por lo que a partir del próximo año las 
comunicaciones se realizarán vía e-mail, por lo tanto ruega que faciliten los datos 
al respecto. 
Por otro lado informa que el 28 de junio de 2012 se reconstituyó el Consejo 
Sectorial para canalizar la participación vecinal.  
No habiendo más asuntos a tratar el Sr. Presidente levanta la Sesión a las 18:35 
horas. 
Acuerdo:  
 
 

 
 
 
 


